



記念館だより

2025年1月号

「今年の漢字は……？」

増淵 順

昨年を表す漢字として「金」が選ばれました。同漢字が選ばれたのは、1995年この発表が始まって以来5度目になるそうです。ちなみに、昨年の理由を見てみると、

- ① パリオリンピックやパラリンピックに出場した選手が、多くの金メダルを獲得したこと
- ② 大谷選手が3度目のMVPを受賞するなど値千金の活躍をしたこと
- ③ 佐渡島の金山が世界文化遺産に登録されたこと

など、ポジティブなことがたくさん挙がっていましたが反面、

- ① 政治の裏金問題
- ② 闇バイトによる強盗事件
- ③ 物価の高騰

などの理由も多かったそうです。確かに、2024年を振り返ってみても、「金」という漢字に関連したニュースが多かったことを実感しました。

さて、先ほども触れましたが「今年の漢字」の発表は1995年から始まったそうです。昨年の「金」と同様、歴代の漢字をみていると、その年の出来事が思い出されてきます。

まず、1995年は「震」だったそうです。これは、同年に発生した「阪神淡路大震災」に加え、「地下鉄サリン事件」や「金融機関の崩壊」が象徴されているようです。そして残念なことに、ここから数年間は、このように心が痛くなるようなトピックスが続いていきます。

その後、ようやく明るいニュースが話題になるのは2000年の「金」でした。この年はオリンピック・パラリンピックイヤーで、出場した日本の選手が大活躍をしました。イチロー選手がメジャーリーグへの移籍を発表した年でもあるそうです。まさしく、新しい世紀に向け、「夢」や「希望」を繋いだ年といえるのではないでしょうか。

2001年以降も様々な漢字が続きますが、心が救われるのは、スカイツリーの開業はもとより、なでしこジャパンのワールドカップ優勝や、世界的な賞の受賞など、ポジティブな出来事も増えていくことです。

2025年はどの漢字が選ばれるのでしょうか。明るいニュースに溢れた年となるようお願いながら、本所賀川記念館がよりこどもたちや地域の方にとって、安心できる場所となり、楽しい体験ができる場所のひとつとなれるよう職員一同努めてまいります。本年もよろしく願いいたします。

学童クラブ

明けましておめでとうございます。寒波が来て厳しい寒さが続きますが、皆様はどうお過ごしでしょうか？

記念館学童クラブの子どもたちは寒空の中、元気に屋上で運動する姿や室内でぶんぶんゴマを作る姿などがあります。

12/26（木）には光の園保育学校へ訪問をしました。夏休みには学童クラブの子どもたちが作った大きな段ボールハウスで一緒に遊んだり、11/5（火）に実施した年長組招待会では、年長組をクラブ室に招待し、一緒に遊ぶことで交流をしていました。今回はその時の写真を模造紙に張り付けて装飾をしたものと、学童クラブで人気のぶんぶんゴマをプレゼントしました。年長組が喜んでいる様子を見て、学童クラブの子どもたちは嬉しそうな表情と少し照れている様子がありました♪（斎藤）



【閉館日のお知らせ】

2024年12月29日（日）～
2025年1月3日（金）の間、
記念館は閉館しています。



【クリスマス献金】

今年度のクリスマス献金総額は
25,015 円でした。

この献金はいずみの会、日本基督教団教育委員会、サーブチルドレン子ども基金に捧げました。
心より感謝申し上げます。

コスモス食堂



ふゆ さむ ふい と
～冬の寒さを吹き飛ばす

うどんと^{だんご}お団子^{つく}を作ろう！～

こんかい えいよう あただ とうふ
今回は栄養たっぷりの温かいうどんと、豆腐を
つか だんご つく
使ったみたらし団子を作ります♪



日にち：2025年1月18日（土）

時間：10：00～13：00

場所：本所賀川記念館 5階クラブ室

参加費：350円

対象：小学生以上

（大人の方のボランティアも募集しています。）

定員：20名

※2025年1月14日（火）締め切り



記念館トピック

【賀川研究会】

「賀川豊彦と敗戦」 雨宮栄一 著
『賀川豊彦研究』第9号

2025年1月16日（木）
19：00～20：00

美術教室



第2～4週水曜日 15：00～17：00

講師：亀田谷亜礼先生

子どもたちみんな、想像のままにのびのびとお絵描きや工作を楽しんでいる美術教室です。

ピアノ教室



毎週月曜日

講師：土屋 紘枝先生

保育園から小学校高学年のお友だちまで、それぞれ目標を設けてピアノの練習を楽しんでいます♪